

Une fois encore Dieu nous parle. Mais... quelle parole va rester graver dans nos cœurs ?

Une fois encore nous écoutons une homélie. Qu'allons-nous en retenir pour mieux vivre cette semaine aux couleurs de l'Évangile ?

Telle une trilogie, la Parole de Dieu de ce jour tourne notre regard et notre cœur dans trois directions, autour de trois vérités fondamentales.

Car « cette parole de l'Écriture que vous venez d'entendre, c'est aujourd'hui qu'elle s'accomplit », dit Jésus dans la synagogue où il enseigne.

Oui, la Parole de Dieu n'est pas une histoire ancienne...même si cette parole s'enracine dans le passé... dans un contexte bien précis qui, ici, est celui de la synagogue où Jésus enseigne avec des mots forts. Rappelons-nous l'évangile de dimanche dernier où Jésus ouvre le livre où il est écrit: « l'Esprit du Seigneur m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux prisonniers qu'ils sont libres, aux aveugles qu'ils verront la lumière et aux opprimés la libération... ».

Des paroles dans la bouche de Jésus qui émerveillent ceux qui les entendent « tous lui rendaient témoignage »...mais qui aussitôt les déroutent et les scandalisent et les « rendent furieux » au point de vouloir s'en débarrasser.

Oui, la Parole de Jésus s'inscrit toujours dans l'aujourd'hui de notre vie, comme pour nous tracer un chemin de bonheur.

Ce bonheur nous sommes, aujourd'hui, invités à venir le cueillir dans le jardin de l'AMOUR .

Aussi, je vous propose une promenade dans ce jardin avec trois escales pour découvrir que l'amour a une Source, qu'il a une Force et qu'il a un Courant, un élan, une direction.

① L'AMOUR a une Source...

Le magnifique récit de la vocation de Jérémie que nous donne à méditer la première lecture nous le crie avec force : « Avant même de te former dans le sein de ta mère, je te connaissais... »

Oui... « Avant même que tu sois né, je te connaissais... déjà je t'aimais... » Comment ne pas accueillir, les yeux fermés ... comme une perle, comme un cadeau de Dieu ce message qui nous révèle avec force cet amour premier de celui qui nous appelle à aimer comme Lui.

L'amour a fait les premiers pas dit magnifiquement un chant... Comment ne pas mesurer avec justesse à quel point Dieu nous aime d'un amour de prédilection, d'un amour premier, d'un amour unique. Alors que si souvent nous croyons que c'est nous qui aimons Dieu... ce beau récit de Jérémie nous fait toucher du doigt que le baptisé que je suis est un être précédé par cet amour de Dieu qui toujours et sans cesse fait le premier pas vers moi. OUI, l'Amour a une source !

② *L'AMOUR a une Force...*

Pour nous en convaincre et nous laisser emporter par ce courant... il nous faudrait méditer, et ruminer longuement cet hymne à l'amour que l'apôtre Paul fait chanter à nos oreilles dans ce beau texte mille fois entendu - dans les mariages entre autre - et mille fois piétiné pour ne pas dire oublié.

Je voudrais vous inviter, aujourd'hui, en rentrant chez vous à prendre le temps de méditer mot par mot et de prier ce texte où l'apôtre Paul, nous indique « une voie supérieure à toutes les autres ».

« J'aurais beau parler toutes les langues, j'aurais beau avoir toute la science... j'aurais beau distribuer toute ma fortune... S'IL ME MANQUE... L'AMOUR... je ne suis rien. »

Et pour parler de cet amour, au lieu d'en donner des définitions, Paul le montre en action et utilise 15 verbes : « prendre patience, rendre service, ne pas jalouser, ne pas se vanter, ne pas se gonfler d'orgueil... »

Des mots qui cinglent... qui, si nous sommes honnêtes avec nous-mêmes, nous font mesurer le décalage énorme entre ce que nous disons vivre et ce que nous mettons réellement en pratique.

Impossible de refermer le livre de la Parole, aujourd'hui, sans nous laisser imprégner de cette force que l'Amour porte en lui ... force si profondément signifiée dans ces mots d'exigence « l'amour ne passera jamais ». Terrible ! Dans un monde - et nous ne le savons que trop - où tout passe, où tout s'use, où tout s'achète, se consomme et se jette ... dans un monde où tout se démode très vite... même la mode se démode... OSEZ croire que l'amour, parce qu'il n'est pas une question de mode... de passera jamais est une gageure !

Oserons-nous relever ce défi de l'amour. Oserons-nous, nous laisser porter par cette force de l'amour qui vient d'ailleurs, de Dieu... pour nous entraîner plus loin... au-delà de nous-mêmes ? Quand nous voyons chacun ce que nous faisons de l'amour à vivre au quotidien... que nous piétinons et que nous défigurons, si souvent... dans nos familles et même au sein de notre communauté chrétienne... nous sommes appelés à une opération-vérité pour que les mots de la parole de Dieu que nous entendons chaque dimanche transforment et renouvellent notre vie.

Une suggestion pour cette semaine qui s'ouvre : faire le choix de mettre en œuvre une des qualités de l'amour décrite par ces 15 verbes, en remplaçant le mot « amour » par « Christ ».

③ *L'AMOUR a un courant, un élan.*

L'évangile de Luc au chapitre 4 que nous avons proclamé et qui fait suite à celui de dimanche dernier nous fait toucher du doigt que l'amour doit être sans restriction et devenir universel.

Nous l'avons entendu ... les gens de Nazareth ne comprennent pas que Jésus ait opéré des guérisons à Capharnaüm et qu'il n'en ait pas fait chez eux. Or, Capharnaüm est la ville du mélange. Il y a là-bas autant d'étrangers que de gens du pays, autant de païens que de juifs.

Jésus répond en s'appuyant sur les Ecritures. Comme les prophètes Elie et Elisée, Jésus manifeste que Dieu aime tous les hommes et le salut qu'il est venu apporter est offert à toute l'humanité. Pareil message est surprenant et déroutant. Il oblige, en effet, les croyants à repenser leurs relations aussi bien avec Dieu qu'avec les autres.

Oui, l'AMOUR a un courant... un élan plus large que nos petits cercles d'intimité... car en, gros reconnaissons-le, nous aimons ceux qui nous aiment !

« L'Amour n'est pas aimé » dit François d'Assise. Comment ne pas entendre pour nous ce cri !

Et pour découvrir tous les méandres d'un courant, d'un élan d'amour qui sonne juste... comment de pas relire l'encyclique de Benoît XVI « DIEU EST AMOUR ».

« Dieu est amour : celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu et Dieu en lui » (1 Jn 4/16)

Oui, l'Amour a un courant... un élan... et l'Eucharistie à laquelle nous participons régulièrement nous y plonge, ne l'oublions pas. Ce qui fait dire à Benoît XVI au chapitre 14 de son encyclique : « dans la communion eucharistique sont contenus le fait d'être aimé et celui d'aimer les autres à son tour. Une Eucharistie qui ne se traduit pas en pratique concrète de l'amour est en elle-même tronquée ».

De quoi nous donner à penser !

Oui, frères et sœurs, l'Évangile est un logiciel d'amour !

De cet amour qui a une Source... de cet Amour qui a une Force... de cet Amour qui a un élan.

Et, ne l'oublions pas, Dieu est un jardinier généreux : il ne fait pas pousser les fleurs de l'Évangile que sur nos plates-bandes bien alignées .Il nous invite ainsi à ajuster en nos cœurs si souvent transgresseurs de l'amour ces mots si justes de Saint Bernard :

« La mesure de l'amour, c'est l'amour sans mesure. »

Père Michel BOURRON